

Semana del 29 de mayo al 06 de junio de 2023
Vol. 14, No. 1

BOLETÍN SEMANAL

SECCIÓN 1. NOTICIAS



¿QUÉ ES LO QUE IMPLICARÍA HACER UN NUEVO INFORME DE RESERVAS PARA PETRÓLEO Y GAS?

06 DE JUNIO. Ante la petición del Gobierno Nacional, representado por el ministro de Hacienda, Ricardo Bonilla, sobre construir otro informe de reservas de petróleo y gas dentro de seis meses, el panorama de la firma de contratos de exploración se mantiene en un área gris, pues aunque se ha dicho que esa posibilidad se va a revisar, por el momento la política pública se mantiene en la no firma de nuevos contratos. [Ver más](#)

MINHACIENDA: ESTAMOS A 5 O 6 MESES PARA LLEGAR AL PRECIO INTERNACIONAL DE LA GASOLINA CORRIENTE

05 DE JUNIO. El presidente Gustavo Petro, a través de redes sociales, se refirió al costo de la gasolina y por qué ha venido subiendo, pues en el caso del mes de junio será de 600 pesos. De acuerdo con el mandatario, se debe planear la compra de gasolina importada, teniendo en cuenta que el precio disminuye "con el petróleo". [Ver más](#)



COLOMBIA INICIA SU CAMINO HACIA LA COP28 DE CAMBIO CLIMÁTICO

05 DE JUNIO. Como preámbulo a la Cumbre de Cambio Climático COP28, la delegación colombiana encabezada por el Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible discutirá junto con 194 países las agendas de revisión a los compromisos climáticos enmarcados en el Acuerdo de París, en Bonn (Alemania). [Ver más](#)

EL SECTOR ELÉCTRICO ESTÁ AL BORDE DE UN CORTOCIRCUITO Y ACÁ LE EXPLICAMOS POR QUÉ

03 DE JUNIO. El pasado 19 de mayo se radicó en el Congreso una comunicación firmada por los ministros del Interior, Luis Fernando Velasco, y de Minas y Energía, Irene Vélez, con mensaje de urgencia para el trámite de un proyecto de ley que permite la integración vertical en el sector de la energía. [Ver más](#)



ASOCIACIÓN COLOMBIANA DE MINERÍA

NUEVOS CONTRATOS DE PETRÓLEO Y GAS: 56,7 % DE COLOMBIANOS ESTÁ A FAVOR DE FIRMARLOS

02 DE JUNIO. La firma de nuevos contratos de petróleo y gas en Colombia es bien vista por parte de la mayoría de los colombianos encuestados en mayo por Invamer. Así se concluye del más reciente sondeo por la firma, que también entregó datos de favorabilidad del presidente Gustavo Petro. Adicionalmente, consultó sobre temas de coyuntura en Colombia, como las grandes reformas del Gobierno Nacional y hasta el futuro que ven los colombianos sobre el país. [ver más](#)

EL CUMPLIMIENTO DE LAS METAS DEL PLAN NACIONAL DE DESARROLLO DEL GOBIERNO, REQUIERE DINAMISMO EN EL SECTOR MINERO

01 DE JUNIO. Incrementar la capacidad de generar 2 mil megavatios con energía renovable; mitigar 2 millones de emisiones de CO2 del transporte; reducir el número de hogares con déficit habitacional al 26% y construir 1.817 kilómetros de líneas férreas, requiere más de 187 mil toneladas de minerales metálicos, 64 millones tons de concreto, 3 millones tons de acero y 950 millones de ladrillos, entre otros. [ver más](#)

Semana del 29 de mayo al 06 de junio de 2023
Vol. 14, No. 1

BOLETÍN SEMANAL



CONGRESO HUNDIÓ PROYECTO QUE BUSCABA DOBLE LICENCIA AMBIENTAL PARA MINERÍA EN COLOMBIA

01 DE JUNIO. En el Congreso de Colombia se tramitaba, nuevamente, un proyecto de ley que buscaba exigir una licencia ambiental a la [minería](#) en su etapa de exploración, pero se hundió esta semana, de acuerdo con Juan Camilo Nariño de la Asociación Colombiana de Minería (ACM). [Ver más](#)

POR QUÉ SE FUERON CUATRO MINERAS DE COLOMBIA

01 DE JUNIO. El pasado jueves se conoció que cuatro mineras saldrán del país. Esto puede hacer que se dejen de invertir en Colombia entre 35 y 50 millones de dólares, según cifras del sector. [Ver más](#)



¿CLARA GUATAME SE IRÍA DE LA AGENCIA NACIONAL DE HIDROCARBUROS? ESTO ES LO QUE SE SABE

31 DE MAYO. En las últimas horas se conoció que Clara Guatame ya no estaría más en su cargo de presidenta de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH). Al parecer la ministra de Minas y Energía, Irene Vélez habría pedido su renuncia del cargo. [Ver más](#)

PROPUESTAS PARA LA LEY MINERA CONTEMPLAN LA CREACIÓN DE UNA EMPRESA MINERA ESTATAL

31 DE MAYO. Se recogieron las propuestas para la Ley Minera durante la Cumbre Nacional Minera que se basan en cuatro ejes: territorios mineros; los componentes de una nueva Ley Minera; la minería con propósito, industrialización y transición energética justa; y regularización de la minería informal. [Ver más](#)



GOBIERNO APLAZA PARA NOVIEMBRE LA SUBASTA QUE SE NECESITA PARA BUSCAR ENERGÍA EXTRA

30 DE MAYO. La Comisión de Regulación de Energía y Gas (Creg) decidió aplazar 60 días hábiles el cronograma de la subasta que se había programado inicialmente para agosto con el fin de conseguir la energía que se requiere para cubrir el consumo de los colombianos. [Ver más](#)

SALDO POR OPCIÓN TARIFARIA EN ENERGÍA ALCANZA \$4,6 BILLONES

30 DE MAYO. Las empresas comercializadoras están generando llamados al Gobierno por cuenta de los saldos acumulados de opción tarifaria, que ascienden a más de \$4,6 billones. A esto se suman otros montos, por el déficit de subsidios de la electricidad, que no han sido pagados, y deudas de alumbrado público, entre otros, que suman una cartera de \$6,4 billones. [Ver más](#)

Semana del 29 de mayo al 06 de junio de 2023
Vol. 14, No. 1

BOLETÍN SEMANAL



INFORMES DE RESERVAS DE HIDROCARBUROS TIENEN LOS MISMOS RESULTADOS DE LOS ÚLTIMOS 40 AÑOS, DECLARA MINHACIENDA

30 DE MAYO. Tras la presentación del esperado informe por parte de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) sobre las reservas, se generó cierto temor e incertidumbre, pues según el estimado, Colombia tiene combustibles para poco más de 7 años. El documento es clave para la discusión sobre la continuación, o no, de la exploración en el país. [ver más](#)

SE APAGAN MÁS PROYECTOS DE ENERGÍA RENOVABLE EN EL PAÍS

29 DE MAYO. Una nueva alerta se está encendiendo en el sector eléctrico. Cerca de la llegada del fenómeno de El Niño, algunos proyectos cruciales están afrontando dificultades para ingresar al Sistema Interconectado Nacional y cumplir con obligaciones adquiridas con el mercado, esto ha llevado a que algunos incluso no realicen los parques. [Ver más](#)



LUEGO DE 30 AÑOS, EL GOBIERNO DEL CAMBIO LOGRA PROTOCOLIZAR LA REGLAMENTACIÓN DEL CAPÍTULO V DE LA LEY 70

29 DE MAYO. Durante más de 70 horas continuas, la ministra de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Susana Muhamad, sostuvo un diálogo constructivo y de conciliación con las comunidades negras, afrocolombianas, raizales y palenqueras del país, en el Espacio Nacional de Consulta Previa, en el que se pretendía protocolizar el Capítulo V de la Ley 70 de 1993. [Ver más](#)

SECCIÓN 2. NORMATIVA



PROYECTO DE RESOLUCIÓN AGENCIA NACIONAL DE HIDROCARBUROS

Desde la ANH, se publicó para comentarios hasta el pasado 02 de junio, el texto del Proyecto de Resolución "Por la cual se reglamenta el Acuerdo No. 010 de 2021 "Por el cual se establecen lineamientos generales y se amplía el ámbito geográfico para la acreditación de obligaciones exploratorias". [Ver más](#)